



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa

Fecha:

15/07/2021

Sección:

Seguridad

Página:

31



ATORAN A FUNDADOR DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC

Agentes de la Policía de Investigación aseguraron a Ulises G Sandoval, miembro de la Familia Sandoval, fundadores de El Cártel de Tláhuac; el sujeto fue capturado en calles de la alcaldía Tláhuac y llevaba en su poder distintas dosis de cocaína y marihuana.



EL CABALLITO

Un desayuno histórico en la CDMX



Evelyn Salgado

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

..... Este sábado habrá un encuentro muy interesante en la sede del Gobierno capitalino. Nos comentan que luego de sostener una reunión con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, la mandataria local, **Claudia Sheinbaum Pardo**, invitó a las cinco gobernadoras electas de Morena a desayunar al Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Estarán presentes **Evelyn Salgado**, de Guerrero; **Indira Vizcaíno**, de Colima; **Marina del Pilar Ávila**, de Baja California; **Lorena Cuéllar**, de Tlaxcala, y **Layda Sansores**, de Campeche. Nos explican que la reunión no busca formar un bloque de mujeres gobernadoras, sino intercambiar experiencias y acciones que puedan funcionar en los estados que liderarán. El encuentro será histórico ya que nunca en el país habían gobernado tantas mujeres al mismo tiempo.

¿Néstor Núñez, para dirigir Morena CDMX?



Néstor Núñez

..... Parece que en Morena ya les cayó el veinte de las elecciones y hoy consideran que si quieren retomar el rumbo deben ir por la reincorporación de todos los actores políticos, pero al mismo tiempo llevar a cabo la renovación de algunos sectores, como la dirigencia del partido. Dentro de la baraja de nombres, hay quienes están incluyendo el de **Néstor Núñez**, quien perdió la reelección en la alcaldía Cuauhtémoc, para encabezar la dirigencia local. Sin embargo, en realidad suena muy complicado porque don Néstor es un político cuyo nombre está asociado al del senador **Ricardo Monreal**, quien no tiene una gran ascendencia entre los dirigentes capitalinos, y quien es señalado por algunos morenistas de la Ciudad de haber jugado en contra del partido en las pasadas elecciones. Sin duda que incluir en la baraja a don Néstor sería una señal de que se busca tener unidad en el partido, pero de eso a que le permitan llegar a la dirigencia, nos dicen, hay un mundo de distancia.

La fiscal sale a la calle



Ernestina Godoy

..... Por cierto, dentro de esa estrategia de recuperar el electorado, destaca la decisión de sacar a los funcionarios a la calle para que tengan más contacto o empatía con la ciudadanía. El próximo viernes estará la fiscal General de Justicia de la CDMX, **Ernestina Godoy**, en el salón de usos múltiples de la alcaldía Álvaro Obregón, demarcación que Morena perdió en las elecciones. Doña Ernestina encabezará la denominada jornada "La fiscal en tu alcaldía te atiende". Algo muy parecido a lo que hacían en antaño los entonces delegados hace un trienio, pero que dejaron de realizarlos. Nos dicen que pronto veremos a más funcionarios haciendo lo mismo.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email.editor@eluniversal.com.mx

ROZONES

• Amarres para la coordinación

Tras infinidad de reuniones con los diputados electos de Morena en las últimas tres semanas, nos comentan que el actual coordinador en San Lázaro, **Ignacio Mier**, contó unos 150 votos de los 199 integrantes que tiene esa bancada para la próxima legislatura, después de la cena que celebró la noche de este miércoles en un hotel en Paseo de la Reforma. Cómputo que en caso de confirmarse este jueves en la sesión plenaria de los guindas, lo mantendrá en esa posición a partir de septiembre, y permitirá definir la próxima semana quién presidirá la Cámara de Diputados entre **Yeidckol Polevnsky**, **Leonel Godoy** y **Sergio Gutiérrez Luna**. Aunque de este último nos dieron el dato de que si bien media docena de diputados se pronunciaron en favor de él en la cena, los aplausos fueron escasos entre las mesas, lo que es cierto es que los que lleguen a esas posiciones definirán el mapa de fuerzas dentro del partido guinda para los próximos tres relevantes años.

• Esos tiempos de destapes y corcholatas

En estos días de corcholatas y destapadores, llamaron la atención algunas coincidencias –aunque también hubo diferencias– que se dieron entre lo ocurrido el fin de semana en Toluca, en la reunión en la que el canciller **Marcelo Ebrard** dijo que sí va por la grande en 2024, y aquel destape del 2004 que, en un rancho en Jalisco, le organizaron panistas encabezados por el entonces gobernador de la entidad, **Francisco Ramírez Acuña**, al entonces secretario de Energía, **Felipe Calderón**. La respuesta del entonces presidente **Vicente Fox** –que llevaba casi tres años y medio en el gobierno– fue la de cuestionar el encuentro, porque Calderón, quien a la postre llegó a la Presidencia, no era su gallo. A diferencia de entonces, ahora el Presidente **López Obrador** – con dos años y 7 meses en el poder– dio luz verde a quien se quiera apuntar: “prohibido prohibir”. Por cierto que en 2004 no hubo quien frenara el tren de la candidatura de Calderón. En el caso de Ebrard, apenas empezará a tomar vía, con el anuncio de las redes de apoyo que empezarán a trabajar por su postulación.

• Eslabón por eslabón

Resulta que este miércoles, el Senado abrió un espacio en la agenda legislativa para reconocer las trayectorias de **Lalo Mora** y de **Eliseo Robles**, destacados exponentes de música ranchera. Nos cuentan que minutos antes el presidente de la Jucopo, **Ricardo Monreal**, se había pronunciado porque Morena busque un método distinto a la encuesta para elegir a su candidato presidencial en 2024, y reiterado que, en su caso, no va a incurrir en campañas anticipadas, porque esperará los tiempos adecuados para anotarse en la carrera de los que buscan suceder a **Andrés Manuel López Obrador**. ¿Y qué tiene que ver una cosa con la otra? Ah, pues que no faltó quien quiso ver mensaje en la canción que luego se cantó en la mesa del Senado, muy *ad hoc*, nos comentan, con la estrategia monrealista rumbo a la candidatura presidencial, y en una de cuyas estrofas dice: “Tú naciste para mí, yo nací para ti...” para después rematar: “eslabón por eslabón”. ¿O habrá sido coincidencia?

• Contra turbiedad de inmobiliarias

Aunque los nuevos alcaldes de Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, **Sandra Cuevas** y **Mauricio Tabe**, respectivamente, aún no toman posesión, nos aseguran que han estado recibiendo quejas contra empresas inmobiliarias, entre las que figuran DDC JBarrera, Promotora Única, Condesa 37 y DDC Amsterdam. Las acusaciones tienen que ver con hechos cuyos denunciantes creen que podrían configurar fraudes. Nos dicen además que se trata de casos de los que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, a cargo de **Ernestina Godoy**, ya tiene expedientes. De acuerdo con la información que ha estado llegando a los futuros alcaldes, habría ya más de 60 que se han acumulado en varios años; sin embargo, se presume que las acciones presuntamente fuera de la ley continúan. Gran reto el que tendrán que superar con el tema inmobiliario las autoridades entrantes, nos comentan.

